



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 23 de enero de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Publimetro, 24 Horas, El Heraldo de México, La Jornada, Diario Imagen, El Economista, Reforma, Reporte Índigo.

Reporta Secretaría de Salud 390 contagios de Covid-19/El Universal, Publimetro, 24 Horas

La Secretaría de Salud informó que existen en el país 9 mil 129 casos sospechosos de COVID y 390 positivos. Detalló que la semana pasada se registraron nueve defunciones a causa del virus. De acuerdo con el informe semanal para la Vigilancia Epidemiológica de Influenza, COVID y otros virus respiratorios 2024, los estados que presentan el mayor número de contagios son Ciudad de México, con 134; Estado de México, 31; Nuevo León, 25; Puebla, 23; Querétaro, 22; Hidalgo, 21 y Zacatecas, 18 casos de coronavirus. La dependencia federal aseguró que al comparar la curva epidémica de casos del inicio de 2024 con los últimos cuatro años existe una carga de enfermedad menor.

Aumentan suicidios en 435%/El Heraldo de México

En México, los suicidios aumentaron 435% en los últimos 20 años y afectan principalmente a los jóvenes entre 14 y 24 años de edad, señaló la psicoterapeuta Gina Goldfeder, con base en datos de la Secretaría de Salud y del Inegi. En entrevista con El Heraldo de México, la especialista aseguró que a partir de 2022 se registraron aproximadamente ocho mil 300 muertes, lo que significa 22 casos al día en promedio. Dijo que las redes sociales son uno de los principales factores que influyen, por el impacto en su autoestima, además destacó que la vida dejó de ser privada al exponer la información personal derivada en una situación de vulnerabilidad, principalmente para los jóvenes que están construyendo su identidad.

Donación y trasplante de corazón, proceso que va contrarreloj/La Jornada

En cuatro horas debe terminar el proceso de donación y traslado de un corazón al hospital donde será trasplantado. El trabajo de los médicos especialistas en esta área exige precisión, rigor y disponibilidad sin importar el día y la hora. Vamos contrarreloj, explicó Reyna Moreno Ruiz, coordinadora de Donación y Trasplantes del Instituto Nacional de Cardiología "Ignacio Chávez". Las cirugías sustitutivas forman parte del programa de insuficiencia cardíaca en el cual los galenos han sumado a su trabajo de controlar y retrasar la progresión de los padecimientos del miocardio el de establecer una red de colaboración con unidades médicas de primer y segundo nivel con fines de prevención y obtención de diagnósticos tempranos.

La UNAM recomienda reforzar medidas de prevención contra Covid-19/Diario Imagen

Ante la presencia de enfermedades respiratorias y el incremento de hospitalizaciones por Covid, por la época de frío, la UNAM recomienda que se mantengan las medidas de prevención como si aún estuviera la situación de emergencia sanitaria. La Covid entró en una nueva etapa en la que se está equilibrando el virus y la especie humana, lo cual ha desarrollado inmunidad ante la dispersión del virus en el mundo, indicó Samuel Ponce de León Rosales, coordinador del Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes de la UNAM.

Para dar atención a los adultos mayores, UAEM cuenta con edificio para la Licenciatura en Gerontología/Diario Imagen

En el Campus "El Rosedal" de la Universidad Autónoma del Estado de México, donde se entregó a la comunidad verde y oro dicho edificio, y ante el rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, en representación de la gobernadora mexiquense, Delfina

Gómez Álvarez, el servidor público sostuvo que la educación y atención a las necesidades de los jóvenes, principalmente a través de espacios para que continúen su formación académica, son prioridad para el Gobierno del Estado de México. En este evento, en el que también se dieron cita el director de Fortalecimiento Institucional de la Secretaría de Educación Pública del Gobierno de México, Eduardo Rosas González, así como la secretaria de Salud, Macarena Montoya Olvera, y el secretario del Bienestar, Juan Carlos González Romero, Hernández Espejel aseguró que contar con espacios adecuados para el desarrollo de actividades académicas es primordial y en ello, consideró, los gobiernos federal y estatal y la Máxima Casa de Estudios mexiquense trabajarán de la mano.

Farmacogenómica, ¿medicina de precisión para mexicanos?/El Economista

La farmacogenómica -el estudio de los genes- ha permitido avanzar en la medicina de precisión, es decir, evitar los procesos de prueba y error a la hora de emitir los tratamientos. Esto se vuelve un hito si entendemos que el 95% de la respuesta a los medicamentos se debe a nuestros genes. "Hace mucho tiempo nos dimos cuenta que, aunque le dábamos la misma dosis a dos personas, el efecto era diferente; algunos respondían poco, algunos mucho y otros respondían con efectos adversos", comparte la doctora Frinne Galicia, médico especialista en medicina genómica, psiquiatría general, infantil y adolescente. "Esto hizo pensar que en realidad no era culpa del medicamento, pues este llegaba y hacía su labor; sin embargo, cuando el medicamento llegaba a los citocromos, unas proteínas que metabolizan el medicamento, ahí los investigadores se dieron cuenta que unos lo hacen de manera más lenta, otros más rápida y otros ultras rápidos, ahí es donde la genética tiene la respuesta para una adecuada medicación".

Vuelven las filas por temor a contagios/Reforma

El temor por contagiarse de Covid provocó que decenas de personas acudieran en las últimas semanas a vacunarse. A Antonio Villa su familia los motivó saber que tres de sus vecinos fueron intubados a inicios de enero, por el virus. Entre octubre y noviembre de 2023 había vacunas contra Covid en los centros de salud, pero la demanda era baja, señaló personal del T-III Dr. Manuel Escontría, en la Colonia San Ángel, Álvaro Obregón. Al día acudían veces, sólo 20 personas. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud del 5 de diciembre de 2023 al 15 de enero de 2024 se habían aplicado 46 mil 266 dosis de la vacuna Sputnik-V. Gloria Sánchez, paciente. Parte de mi familia murió y quedamos con ese pendiente. Como dicen que hay repunte dije 'ya mejor voy, no vaya a pasar otra vez'. De acuerdo con personal de Salud, las filas comienzan a verse desde minutos antes de las 8:00 horas.

Ventajas del ácido fólico/Reporte Índigo

El consumo de ácido fólico antes y durante el embarazo y no exponerse al humo de tabaco u otros contaminantes, así como no consumir ciertos fármacos que generan malformaciones, pueden evitar los defectos del tubo neural en el feto, refiere el artículo Defectos al nacimiento: Defectos del tubo neural y craneofaciales. El documento precisa que las mujeres en edad fértil deben consumir 400 microgramos diarios de ácido fólico para la prevención de defectos del cierre del tubo neural en tanto, las personas embarazadas y sus parejas que vivan con algún defecto del nacimiento, historia familiar o antecedente de hijas e hijos con defectos del tubo neural o que viven en las zonas geográficas de mayor incidencia de estas alteraciones, deben tomar cuatro miligramos al día de dicha vitamina.

Avanza México en EU contra tráfico de armas/Reforma

México ganó en Estados Unidos un primer round contra los fabricantes de las armas que ingresan a territorio nacional para uso del crimen organizado. La Corte sostuvo que al calificar las acciones de los cárteles como "operaciones militares hostiles" el alegato de México está exento del veto considerado en una ley federal que prohíbe demandar a las empresas por delitos cometidos con sus armas. "La demanda alega, adecuadamente, que los demandados ayudaron y facilitaron el tráfico 'aguas abajo' de sus armas hacia México, sabiendo que es ilegal", dice el fallo, Determina, además, que hay indicios de que los fabricantes mercadean y diseñan sus productos para alentar el uso cuasi militar por parte de los cárteles, incluida la fácil remoción de número de serie. También considera que hay costos que México enfrenta, además de los padecidos directamente por las víctimas de la violencia, entre ellos en procuración de justicia y servicios de salud.